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孫彤昨在港出席一個研討會時表示，香港服務業藉
CEPA打入內地市場的優惠已大大優於其它外商，但
CEPA屬自貿協議，只是降低香港業界進入內地的條
件，不涉及進入後的管理體制變更，雖然內地和香港
兩地對管理制度有較大差異，但香港業界仍要遵守內
地相關規定。

CEPA只降低港商進入條件
他指出，內地希望引進香港先進的服務業以提高服

務水平，並指滬港兩地都充滿活力，而上海是內地發
展服務潛力最大的地區，香港作為國際金融中心，貿
易及航運中心，在金融、物流、商貿、會展及專業服
務等均有優勢。未來CEPA將擴大對港開放服務業，副
總理李克強訪港時談及，在「十二五」末期實施基本

服務貿易自由化，故希望在CEPA補充協議八及之後協
議，增CEPA服務業開放範圍，而已開放的部分則會增
加新開放內容。孫彤指出，為了讓香港業界善用
CEPA，內地將積極完善法律環境，加強宣傳推廣工
作。

盼滬對港建築業放寬准入
談及CEPA之成效，他以銀行業為例指，截至去年底

共有13家香港銀行在內地開設300多個分支行及11家村
鎮銀行，部分港資銀行內地分行佔母行的資產比重不
斷上升，如東亞中國佔東亞銀行的資產比重已達
38.6%。同時，愈來愈多專業界別在內地的收入已高於
香港，特別是建築師行業。
出席同一場合的上海市副秘書長及市商務委主任沙

海林稱，上海計劃在「十二五」期間，將服務業佔
GDP的比重由現時的57%升至65%，相信這可以為香港
服務業帶來更多商機。香港發展局局長林鄭月娥則表
示，上海將在「十二五」期內加快形成以服務經濟為
主體的經濟結構，這正好為香港建築業開拓上海市場
帶來契機。在CEPA框架下，希望上海可適當放寬對港
建築業的市場准入限制。

商務部：港商拓內地應多了解
香港文匯報訊（記者 李永青、黃詩韻）CEPA自04年實施以來，為本港帶來不少實惠，但

專業人士指出，「大門開了，小門未開」的問題仍存在。商務部台港澳司副司長孫彤強調，

CEPA是中國加入世貿組織以來對外開放程度最高的自貿協議，並指港商藉CEPA進入內地

後仍需遵守內地相關規定，正如內企到港投資亦要遵守香港規章。又指CEPA小門未開並非

CEPA問題，主因是兩地管理方式有很大差異，故港商應對內地多作了解及適應。

金融建材領漲
滬指升2.6%

香港文匯報訊 （記者 涂若奔）人
民銀行公布，人民幣兌美元開市中間
價昨日報6.3772，較上一個交易日升
108點子，再創匯改以來新高紀錄，
人民幣詢價交易系統收報6.3823，亦
上升20點子。
由於標普下調意大利主權債務評

級，令歐債危機面臨更多變數，再加
上美國公佈的新屋開工數據不及預
期，各種不利因素均對美元形成打
壓。人民幣繼續受到追捧，即期匯價
曾一度突破6.38整數關口，不過投資
者在美聯儲政策決議公布前較為謹
慎，令最終匯價漲幅收窄。有分析員
預料今年第四季，人民幣兌美元尚存
1%或以上的升值空間。
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香港文匯報訊（記者 裘毅 上海報道）滬深股
市昨再現久違的強勢反彈走勢，金融等大盤權重
股集體做多，帶動大盤強勢上揚，股指一路上破
五日、十日線，滬指重新站上2500點整數，各板
塊全線上漲。滬綜指收報2512點，漲2.66%；深
成指收報10991點，漲2.93%。兩市分別成交896
億元和716億元，較前日大幅增加。
在盤面上，個股呈現普漲格局。有消息指新建

核電項目審批或明年初重啟，帶動核電板塊大漲
4.48%；水泥、建材、煤炭、發電設備、機械、
汽車、新能源板塊強勢領漲，而銀行、農化、釀
酒、石油、食品等板塊表現落後大盤。
量能不斷創出新低，技術上多項指標背離，繼

續向下打壓的動能不足，技術性超跌反彈要求強
烈。權重股近期屢屢出現脈衝式行情，顯示部分
資金認可目前的點位，因此在示範效應下，不斷
有資金嘗試進場，短期爆發性反彈一觸即發。

籲設滬港CEPA一站式專櫃
香港文匯報訊 (記者 黃詩韻、李

永青) CEPA簽署後，很多服務業者
有意借CEPA打入龐大的內地市
場，但「小門未開」的問題卻遲遲
未能解決。
香港專業及資深行政人員協會

會長胡曉明透露，雖然很多專業
人士能參加內地專業試或獲資格
互認，但因各種原因而未能執
業。以醫生為例，獲資格認可
後，雖可開全資診所，但實情是
診所三公里內，只要有一人反
對，便無法開診。
除了醫生外，律師亦出現問題，

考獲內地牌照後雖然可以執業，但
只能參與有關香港的事務，不能打
官司。胡曉明期望上海試行「深化
開放，簡化手續」，並建議成立滬

港CEPA一站式服務專櫃，加快專
業人士與上海合作。

讓中小企先進內銷市場
港商在進入內地時亦遭遇不少困

難，陶比(香港)公司行政總裁方剛指
出，上海乃中國第一大商貿城市，
就如「皇帝女唔憂嫁」，較 重引
進跨國大企業，中小企往往不受重
視。他希望未來CEPA的內容能優
先讓中小企進入內銷市場，並建議
上海仿效東莞，設立香港專業服務
中心，讓香港服務業更容易進入內
地。
嘉華國際(0173)主席呂志和則表

示，CEPA仍然未夠全面，必須再
深化、改良，令兩地政策更趨接
近，才能實現雙贏。

綠城否認被銀監調查
香港文匯報訊（記者 趙建強）綠城中

國(3900)首席財務官馮征回應本報查詢時
表示，有關報道並不專業，稱公司沒有
接觸銀監，亦否認被銀監調查，亦沒有
聽聞與公司合作的金融機構受到銀監會
調查。他強調，公司所有金融信託業
務，均由合作的金融機構依正規手續報
批，全部合規、合格。他又就報道指公
司面臨資金壓力作回應，指公司目前財
務狀況正常。
早前內地傳媒傳聞，海航有意斥資30億

元收購綠城，馮征亦笑說有關傳聞無稽，
「如果只係買足球隊都仲有可能」，他指
出，公司上半年核心利潤已達9億元，「無
可能30億就可以賣公司。」稱「有人」炒
作新聞。
據路透社昨報道，銀監會近期首次對特

定的一家房地產公司——綠城集團的信託

業務進行清查，顯示現時以信託作為資金
主要來源的房地產行業，可能將面臨更大
的資金壓力。

綠城中國負債率163%
據了解情況的消息人士表示，銀監會要

求直管的信託公司填寫與綠城集團及關聯
企業開展房地產信託業務調查表，並根據
項目運行情況註明風險判斷意見。報道
說，上述文件未寫明原因，但由銀監會下
文要求調查一個特定房地產公司的信託融
資狀況，情況罕見。
報道稱，綠城集團的高負債情況令人關

注，其旗下上市公司綠城中國（3900）的
中期報告顯示，截至6月底公司的淨資本
負債率較去年底升3 1 . 2個百分點至
163.2%。綠城中國昨收報5.36元，跌
2.19%。

■孫彤表示，港商拓內地要遵守相關規定。
香港文匯報記者張偉民 攝

■標普下調意大利評級，人民幣兌
美元再創新高。 資料圖片


